

DEMANDE DE CREDIT

Séance du Conseil général du 13 décembre 2023

Objet :

Requalification du cimetière

Demande de crédit d'ouvrage : CHF 565'000.00



Descriptif de la demande :

Comme vous l'avez déjà entendu, un avant-projet a été réalisé par le bureau SOAP, Mme Sandrine Opliger, Architecte Paysagiste, pour la requalification du cimetière.



Organisation et géométrie

Maintien et renforcement de la structure existante :

- côté Nord : monuments cinéraires (Jardin du Souvenir, columbarium et nouvelles tombes cinéraires + anciennes tombes d'inhumations arrivées à échéance à une exception près) et secteur des enfants
- au centre : tombes d'inhumations (concessions et nouvelles tombes gérées à la ligne)
- côté Sud : secteur exempt de sépultures (sol glaiseux, actuellement anciennes concessions)

Gradation du Nord au Sud, d'une géométrie régulière à des tracés plus souples et naturels

2 axes principaux :

- 1er axe existant Ouest-Est avec vue sur le calvaire
- 2ème axe à créer Est-Ouest avec vue sur le clocher de l'église

Sépultures

Columbarium : moyenne depuis 2013 : 4,7 par année / depuis 2002 : 5,4 par année

- moyenne prise en compte : 5 par année x 20 ans = 100 places

Inhumations : moyenne depuis 2013 : 1,4 par année / depuis 2002 : 2,4 par année

- moyenne prise en compte : 2,5 par année x 20 ans = 50 emplacements

Tombes cinéraires : moyenne depuis 2013 : 3,3 par année / depuis 2002 : 2,6 par année

- moyenne prise en compte : 4 par année x 20 ans = 80 emplacements

La disposition dos à dos des secteurs de tombes tient compte de la perception depuis le nouvel accès Nord-Est. Des zones de verdure « tampon » séparent les différents secteurs, offrent des possibilités d'extensions futures selon les besoins et jouent un rôle de transition par rapport à l'école (Ouest) et à la route (Sud).

Éléments du projet

Mise en valeur du calvaire : nouvel entourage végétal inspiré du jardin classique régulier, encadrement par des arbres colonnaires de différents genres et gabarits, plates-bandes de fleurs et de graminées en arrière-plan

Au Sud, une haie vive ondulante gomme la perception du bord de route depuis l'intérieur du cimetière. Sept nouvelles places de stationnement à l'Est permettent de libérer les abords de l'école des véhicules. Une banquette-trottoir longe la route jusqu'à l'école. Des paliers en demi-lune marquent les deux entrées principales du cimetière.

Mobilier

- neuf assises projetées dans l'enceinte du cimetière
- points d'eau pour remplir les arrosoirs et corbeilles à déchets (incinérables et compostables) près des entrées
- collecte intermédiaire des déchets dans des conteneurs discrètement intégrés à l'angle Sud-Est

Revêtements

- circulations principales, y compris paliers extérieurs, en revêtement bitumineux, éventuellement coloré ou enduit de gravillons colorés
- circulations secondaires et secteur des enfants en gravillon stabilisé au moyen de nattes à crochets ou d'alvéoles
- alentours du calvaire, des columbariums et du Jardin du Souvenir en gravillon stabilisé, éventuellement en pavés
- passe-pieds au travers du gazon fleuri afin d'accéder aux bancs côté Sud ainsi qu'à la tombe n° 551-552 dont la concession court jusqu'en 2035

Le Conseil communal sollicite l'autorisation du Conseil général pour un crédit d'ouvrage de CHF 565'000.00.

7710.5040.01 Requalification du cimetière

Financement :

Par emprunt ou par liquidités : CHF 565'000.00

Frais financiers :

Intérêts estimatifs si emprunt 2.5 % : CHF 14'125.00

Amortissement 3 % : CHF 16'950.00

Charges annuelles : CHF 31'075.00